

EL PACIFICO

Periódico de Intereses Generales

REDACTOR: JULIAN GUERRERO

Año VI

PUNTARENAS COSTA RICA, MIÉRCOLES 25 DE FEBRERO DE 1903

Nº 744

EL FAMOSO COGNAC P. FRAPIN & C.º

Importado únicamente por

Alberto Fait & C.º

Hay que probarlo para convencerse de su superioridad á las demás clases.
Pedirlo de preferencia en las Cantinas y Hoteles.

Puntarenas, 22 de setiembre de 1902.

SEÑORES ALBERTO FAIT & C.º

PRESENTE.

Muy señores míos: He leído con mucho interés el artículo publicado en el número de la fecha anterior de su periódico, en el que se menciona que el análisis de un COGNAC de la casa, hizo constar, que después de un minucioso análisis resultó ser de 38,8 de fuerza alcohólica, circunstancia que, agregada al buen aroma de dicho licor, lo hace un COGNAC muy agradable y de ningún daño para los consumidores.

ZACARIAS GUERRERO A.

Jefe del Laboratorio Químico Comercial.

EL CASINO Gran Cantina de Lujo

Cuenta con licores finos, hielo y magníficos salones, aseo
servicio esmerado y se hablan varios idiomas.

Está situada frente al Cuartel de Policía.

Hotel Mc. Adam

PUNTARENAS, COSTA RICA

El más próximo al muelle y al Ferrocarril

La mejor cantina.—Vinos y licores de todas clases.—Servicio esmerado en la mesa.
Habitaciones cómodas y frescas

El hotel cuenta con una gran maquina de hacer hielo, y baños de aspersión

Hospedaje completo por día, ₡ 3-00.

E. Mc. Adam R.

EL PACIFICO

REDACTOR

JULIAN GUERRERO

La Boda

El domingo á las 5 p. m., como lo indicaba la elegante tarjeta de invitación que oportunamente circuló, se verificó el enlace del caballero don Manuel Barahona con la distinguida señorita Esperanza Suñol.

Llevaron la feliz pareja á la pila baptismal del amor á recibir el nombre de esposos, el señor Licenciado don Máximo Fernández, persona conocida por sus altos méritos dentro y fuera de la República, don Agustín Guido y su honorable señora, y don Enrique Mc. Adam y su bella hermana la señorita Ester. Con tales padrinos, la ceremonia tuvo que ser, no sólo imponente, sino inusitada en este puerto.

Como los salones de la espaciosa casa del señor Barahona no podían contener las numerosas parejas que habían de tener lugar en la reunión, hizo construir de antemano, en una parte del jardín un hermosísimo kiosco para el baile, y el resto estaba adornado como el pabellón principal, con numerosas lámparas, linternas, faroles de colores y mil y mil juegos artísticos de papel vistoso, y sus respectivos asientos donde tomar el fresco ó el refrigerante, aquellos que más amigos del sosiego, prefieren el placer á solas.

Poco antes de la hora citada, el señor Barahona, acompañado del Licenciado Fernández, el señor Guido y muchos caballeros más, se dirigió á casa de su prometida, donde aguardaba ella lista y acompañada de sus numerosas amigas, la hora en que deberían caer sobre su alba frente las bendiciones del cielo. De allí se dirigieron al futuro hogar, donde el señor Cura y Vicario de esta ciudad ofició la ceremonia.

Seguidamente la orquesta dió, con un raudal de armonía, la voz de á gozar, y más de sesenta parejas se lanzaron al salón en brazos de Terpsicore.

Entre tanto, en la cantina, se oía el nutrido tiroteo que asimilaban los corchos de las botellas de champagne, cerveza, apollinaris, ginger ale, etc., pues la demanda de los concurrentes no cesaba; y es de advertir, que á nadie se le hizo esperar un momento más del necesario para ser servido. Atinadamente puede decirse que allí se tomaba á pedir de boca.

A las 8 p. m. la banda militar dió la retreta frente á la casa nupcial; una marejada de gente invadió la calle, las puertas y ventanas del edificio, y no se escaseó el cognac y el whiske á esos buenos hijos del pueblo, casi to-

dos servidores del señor Barahona, que acudían con pleno derecho, á ver un acto de una pompa aquí desconocida.

Á las nueve de la noche, en medio del más caluroso entusiasmo, y rodeado de las damas y caballeros que llenaban el salón, don Agustín Guido anunció unas décimas que debía pronunciar allí don Segismundo Jaramillo; á la indicación sucedió el silencio, y á éste las estrofas inspiradas del señor Jaramillo, pronunciadas con natural entonación, y muy aplaudidas por la selecta concurrencia. Luego, la amistad impuso el uso de la palabra á don Francisco de Paula Amador, quien, como sabe hacerlo siempre, arrancó frenéticas palmadas con el soneto que allí pronunció dedicado á la desposada. El baile continuó hasta las 11 de la noche, en que todos nos retiramos satisfechos y agradecidos. Toda esta crónica se habría podido sintetizar en estas pocas palabras: profusión de luces, profusión de licores y tostones, profusión de atenciones y finezas, profusión de cordialidad y entusiasmo y profusión de mujeres de tal manera bellas, seductoras y cultas, que han hecho para nosotros duradero y grato el recuerdo de la noche del 22 de febrero de 1903. Que tenga eterna luna de miel la pareja que motivó la memorable fiesta.

COMUNICADOS

SEÑOR REDACTOR DE
«EL PACIFICO»
PUNTARENAS.

Mi estimado amigo:

La correspondencia que publica su Corresponsal en el n.º 737 de su estimable hoja, quedaría completa y aceptada por ambas partes con las siguientes enmiendas:

1.º—Suprimiéndole la parte pasquinosa contra *El Nuevo Régimen* porque no dándose el nombre de las personas más honradas y honorables de esta ciudad insultadas en ese periódico, el cargo es tan inocente como los ladridos de los canes callejeros á la luna.

2.º—Agregando á la crónica del duelo:

a) Que al cargarse los revólveres para el combate Villar redinó su atribulada cabeza sobre el hombro derecho de su padrino, Silvestre Alvarez, agarrándose del brazo ídem de éste; familiaridad nada adecuada al momento, ni lícita según los códigos que rigen ese sainete moderno que se llama *El Duelo*, y la cual dió origen al diálogo siguiente:

—El señor Faerron al señor Villar: ¿Ud. como que está enfermo?

El señor Mayorga, por silencio de Villar: Sí; está enfermo, pero puede disparar un revólver.

—El señor Faerron: ¿Cuánto

siento tener que batirme con un enfermo! . . . y

b) Que al mismo tiempo que los señores Francisco Faerron y Enrique Baltodano se presentó también don Pablo Villar, hermano de Salvador, y que fué á éste (á Pablo) á quien reconvinó Mayorga, sin perjuicio de aceptar la conclusión del lance *sin disparos*, por la presencia de las tres personas mencionadas, haciéndose constar así en el acta respectiva.

c) Que el señor Baltodano dijo que él no iba á impedir el duelo, sino que una bala extraviada reemplazara á la del señor Villar. . . . puesto que él tenía motivos para sospecharlo así.

Con estas enmiendas y otros datos que nos reservamos indicar más adelante si fuere necesario, la crónica á que me refiero reunirá más lealtad y honradez en cuanto alude al duelo, que tanto se esfuerza en comentar y dorar á su modo los amigos de la injuria y enemigos de las balas.

OTRO CORRESPONSAL.

Liberia, febrero de 1903.

Licitación

—:0:—

Se convocan licitadores para la siguiente construcción de propiedad municipal en el barrio de Miramar, distrito de Montes de Oro de este cantón:

Casa de un sólo piso, cubierta con teja de barro, de dos cañones y formando esquina. El cañón principal que quedará frente á la Plaza, será de diez metros de largo por seis de ancho, y el del lado que formará el martillo, del mismo ancho por once metros de longitud, con caedizos á la parte de atrás, de dos y medio metros de ancho; gigantones de madera negra montados en cuadro de madera de cedro, de cuatro metros do luz, cadenas, reglas y alfagias de cedro de buena calidad, cepilladas las tablas y machiembreadas; lleva cuatro ventanas y tres puertas adelante y atrás igual número de puertas y tres ventanas; con sus correspondientes divisiones de tres piezas, dos al frente y una al costado de cinco metros de largo cada una; y una cocina de cinco metros en cuadro, fundada en horcones, forrada de tablas y cubierta con teja. Las propuestas se abrirán el último de este mes, para dar cuenta con ellas á la Corporación Municipal con el fin de que acepte la más conveniente.

ULADISLAO GUEVARA.

Gobernación de la comarca de Puntarenas, 18 de febrero de 1903.

DE LIBERIA

¡Qué milagro que *El Nuevo Régimen* no haya lanzado una de sus famosas producciones contra la Princesa de Sajonia! ¡Muy raro

es! No me explico aún cómo haya dejado pasar los comentarios de dicha Princesa, sin haberle escrito un pasquín.

LAPIZLÁZULI.

Cable.—Dicen que las potencias europeas y Mr. Bowen han resuelto, de acuerdo con Castro, nombrar árbitro á un Diputado de Liberia, pues desde hace años nada se hace en el Nuevo Mundo sin que el de Liberia Diputado dé su parecer.

FEDERICO

CRONICA

Serenata

El sábado pasado á las once de la noche una parte del pueblo puntarenense obsequió al señor Licenciado don Máximo Fernández con una espléndida serenata, al decir de personas que la presenciaron.

El señor Fernández, como particular, goza entre nosotros de las simpatías de la generalidad, y como personalidad política cuenta con muchos adeptos, especialmente en el pueblo.

Al fin de la serenata, alguien vivió al señor Fernández, viva que fué contestado prudentemente por pocas personas, debido á la insinuación de varios de los concurrentes para no vivir; decimos prudentemente por razones que no se ocultan á nuestros lectores, por más que no haya ley, entendamos, que prohiba una manifestación semejante, y con orden como allí se andaba.

El señor Fernández partió para la capital el lunes. Tenga buen viaje ese distinguido caballero, honra de su patria.

Herido

y gravemente lo fué el domingo por Teodoro Quirós, Rafael Barrantes. La lesión parece que interesó el pulmón derecho.

Escuela

Hace algunos meses que don Feliciano Quirós, importante vecino de Chomes, regaló á la Junta de Educación de aquel barrio un bonito edificio para escuela, que cuesta, lo menos, \$ 700-00, con objeto de que se establezca allí un plantel de enseñanza. Entendemos que el señor Inspector de escuelas hará nombrar maestros en ese barrio para el próximo año lectivo.

«La Justicia Social»

Ese apreciable colega, después de darnos una lección respecto á lo inusitado de marcar con comas los miles, tratándose de cantidades, se asusta porque cree exagerado el dicho de que en Chiriquí se dieron á un individuo 1500 palos (sin coma, por supuesto).

Pues créalo Ud., colega, se nos ha confirmado tal noticia.

Gracias

y muy cumplidas las gracias á *El Día* por la reproducción de nues-

tro editorial titulado *Visita de Ministros*.

Otro

En San Lucas no se guardó antes de ayer persona que no mereciera fe, que había muerto otro reo.

«El Independiente»

Esta interesante publicación salvadoreña reproducir un suelto nuestro respecto a que el Dr. Marroquín, Presidente de Colombia, no acepta su reelección, por lo que damos las gracias. La misma hoja nos increpa por haber dado la noticia de haber invadido a Guatemala la peste negra, noticia de que hoy estamos convencidos de que es falsa.

El colega sabe tanto como nosotros que es más fácil saber lo que pasa en China ó en Africa que lo que ocurre en Centroamérica.

Se nos aseguró que la peste bubónica había invadido a Guatemala, y aunque la noticia no tenía fundamento verídico la dimos, diciendo que se nos aseguraba tal cosa, más bien para poner en guardia á nuestras autoridades, que para alarmar el país. Cuando se trata de una plaga de esas, ningún dato está demás, toda noticia es buena, sobre todo cuando se usa de prudencia. No otros no aseguramos nada, dijimos simplemente *se nos asegura*. ¿A qué tanta susceptibilidad? ¿Cree *El Independiente* no haber dado nunca una noticia falsa?

Traslado

El Sargento Mayor don Clemente Cascaete, de alta en esta Plaza, ha sido trasladado á la de la capital.

Liverpool

El jabón de esta marca que vende Teodoro Ruiz y *El Nuevo Mundo*, tiene fama de ser el mejor del país.

Por falta

de espacio, no publicamos en la edición de hoy, las composiciones que los señores Jaramillo y Amador, pronunciaron la noche del enlace de don Manuel Barahona, y de las cuales damos cuenta á nuestros lectores en la crónica que hacemos de la simpática fiesta.

Buenos efectos

Habla el Dr. Ponciano Muñoz, médico muy conocido en Rivas: «Cuantas veces he hecho uso de la «Emulsión de Scott» por creerla útil é indicada, otras tantas veces he visto sus buenos efectos.» Infalible, eficaz, inalterable: este es el testimonio unánime de toda la facultad médica. La «Emulsión de Scott» es innegablemente el supremo sostén de la vida.

CAMPO NEUTRAL

Abuso?

El 19 de este mes, con motivo del día onomástico de mi santo, pu-

ne me he en... de don Francisco Ocampo, baile que no obstante es una diversión privada y que como tal, según el artículo 179 del Reglamento de Policía está fuera del dominio de esta, mientras haya orden, obtuve permiso del señor Gobernador.

Como á las diez de la noche, merced á una súplica de un particular, concedí permiso para que un desconocido, haciendo de payaso, bailara una pieza llevando una copa sobre la frente.

Más tarde el señor Comandante de Policía solicitó permiso para que el mismo hombre bailara del mismo modo, y como me negara, si tal Comandante ordenó me llevaran á la cárcel; fui conducido á ese destino como á 200 varas, y de su orden fui devuelto en libertad, haciéndome saber que sólo por una hora más se me permitía el baile. Al día siguiente, por el mismo motivo (?) fui arrestado una hora en el Cuartel de Policía.

El Comandante no puede ordenar que se permita bailar á personas que no agrarian al dueño del baile, y mucho menos mandarlo apartar, no habiendo desorden, echándose sobre la orden de un superior. Llamamos la atención del señor Ministro de Policía sobre un abuso incañificable como éste.

RAFAEL TÓBIAS RUEDA.

Punts., 24 febrero de 1903.

Tienda de calzado

Tengo á mi cargo la Agencia de calzado de la Fábrica de los señores Bertheau & Co. Es un surtido completo en clases y tamaños.—Especialidad en calzado para niños.—Precios bajos, los mismos que en la capital.

JUANA DE HUETE.

Punts., 21 de febrero de 1903.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

Librería y Papelería

DE IGLESIAS, HERMANOS SAN JOSÉ.—C. R.

Suplicamos á todos los señores que tengan abierta suscripción á periódicos, se sirvan avisarnos si desean no continuarlas para el próximo año 1903.

Así mismo, las demás personas que deseen suscribirse por primera vez, pueden pasar ó avisar á esta Agencia, donde se las enterará de los precios y condiciones.

Recomendamos la lectura de nuestra lista de periódicos para 1903, en la que anunciamos notables rebajas en el precio de muchos de ellos, y especialmente en los de modas para señoras.

Enviamos nuestra lista á todas las personas que nos la pidan.



ANGEL DOMINGUEZ, Habana, Cuba.

Este niño nació raquítico. Sus primeros años los pasó entre la vida y la muerte. En su semblante enristecido puede verse la huella de largos sufrimientos. Su señora madre escribe que su hijo vive hoy gracias á la Emulsión de Scott. Por extraña y casi milagrosa que la curación de este niño parezca á sus allegados y parientes, para nosotros no tiene nada de particular, pues la Emulsión de Scott está hecha precisamente para convertir á niños endebles en sanos y rollizos. El raquitismo y el escrofulismo están vencidos cuando se atacan con la Emulsión de Scott. Los médicos saben que cuando un niño enflaquece y está siempre enfermizo necesita fuerza en los huesos, sangre rica y pura y nutrición. Recetan sin titubear la Emulsión de Scott, porque su ciencia les enseña que con ninguna otra preparación pueden lograrse esos resultados tan eficazmente. Tanto en niños como en adultos el efecto de la Emulsión de Scott, como reconstituyente, productor de fuerzas y tónico de los nervios, es sorprendente.



Exíjase la verdadera Emulsión de Scott que lleva la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas y rechácese las imitaciones. Los consumidores deben poner especial cuidado y observar que el nombre Scott y Bowne y el triángulo con las palabras Perfect, Permanent, Palatable aparezca en cada frasco. Téngase cuidado también con las preparaciones que han adoptado nombres similares, esto es que á primera vista pueden confundirse con el de la legítima Emulsión de Scott.

De venta en las Farmacias y Droguerías.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Manuel J. Robledo

Ofrece en su taller de zapatería, situado frente á «El Rere» 25 varas al Sur de Man Chong Sing Co, calzado fino de todas clases. Cuenta con materiales escogidos.

PRECIOS ÍNFIMOS

Gran ocasion

Por tener que ausentarme del país vendo sumamente baratos los muebles de mi casa de habitación.

ADRIANA DE FERNÁNDEZ G.

Del Sapoá al Sixola!!
SU FAMA ES YA NACIONAL

Todo costarricense sabe que no hay calzado como el de

EMILIO ARTAVIA

en duración, elegancia y baratura.—Las órdenes se sirven á cualquier punto de la República

Libres de todo gasto

al mismo precio que en la capital, y con rebajas especiales por 2 ó más calzados.

SAN JOSÉ, COSTA RICA.—Avenida Central, O.—Apartado 179.

AGENCIAS.—Puntarenas: doña Elvira de Gil.—Liberia: don Rafael Elizondo D.—Limón: Mr. F. M. H. Wood.

Serafín Saravia

«O»

Almacén de abarrotes.—Venta por mayor y al detalle.—Precios de ocasión y esmerada atención al comprador.—Se atienden con puntualidad y esmero las órdenes de fuera.—Existencia constante de la HARINA DAYTON, cuyo precio barato y excelente calidad son bien conocidos. Compro cueros, pieles, caucho, cobre y todo artículo de exportación.—Acepto en comisión todo pedido al exterior, para cualquier plaza, a condiciones convencionales.—Se contesta toda correspondencia.

¡ Cantineros !

Vendo a precios de ganga una existencia de licores y algunos útiles para cantina.—El que compre hara buen negocio.

Puntarenas, octubre 20 de 1902.

S. SARAVIA.

LA BARRANCA

GRAN FABRICA DE JABONES
DE
TEODORO ROIZ

Jabón:

negro

barcino

amarillo

y blanco de Marsella

Se vende en todas partes.

OTIS Mc. ALLISTER & C^o

SAN FRANCISCO

CALIFORNIA

«O»

Se hacen cargo de la venta en consignación de maderas del país; y ofrecen sus servicios al comercio en general en el despacho de mercaderías de toda clase.

Para pormenores entenderse con

SKELLY & VINTER,

Representantes.—Alajuela.

Miguel H. Céspedes

«O»

A este conocido establecimiento, por su especialidad en artículos de lujo, acaban de llegar:—Pañolones de seda de dos barbas.—Géneros de seda en variados colores y precios.—Géneros de lana y seda.—Merinos surtidos en colores.—Géneros para camisas.—Gasas blancas y de color, sedadas y de algodón.—Cintas de raso, surtidas en anchos y colores.—Bordados, encajes y cipeccillos.—Géneros para vestidos de niños.—Casimires finos y corrientes.—Cuellos de todas formas.—Corsés de última moda y un gran surtido de calzas finos y corrientes para señoras, caballeros y niños.

Puntarenas, 3 de diciembre de 1902.

HOTEL DE LA ESTACION

Esparta—Costa Rica

«O»

Situado á dos pasos de la Estación del Ferrocarril.—Habitaciones aseadas y cómodas.—Alimentación escogida y abundante.—Ofrece á sus clientes bestias del señor Figueroa.

— Precio por día, ₡ 3-00 —

Propietaria, AMELIA DE ALVARADO

Azúcar

«O»

INGENIO DE NICOYA

— TODO AL CONTADO —

Constantemente hay una fuerte existencia en este puerto del afamado azúcar elaborado en el Ingenio Nicoya, á precios sin competencia.—Las ventas se efectúan en donde estuvo antes el almacén de Mr. Max Diermissen.

Puntarenas, 25 de Dcbr. de 1902.

El Agente,

LEOPOLDO AMADOR

El Pacífico

«O»

CONDICIONES

| | |
|----------------------------|------------|
| Suscripción, un mes..... | ₡ 1-00 |
| Número suelto..... | 0-10 |
| atrasado..... | 0-25 |
| Comunicados, palabra..... | 0-02 |
| dem de más de columna..... | 25 % menos |

AGENTES

| | |
|-------------------------------|------------------|
| San José..... | B. Romero |
| Cartago..... | Jesús Salazar |
| Esparta..... | Arturo Torres |
| San Mateo..... | Fidel Quesada |
| Miramar..... | Mateo Mena |
| Liberia..... | Miguel Velásquez |
| Bebedero..... | A. Chavarría |
| Bagaces..... | J. Ocampo |
| Las Cañas..... | A. Chavarría |
| Nicoya..... | E. Conde R. |
| Golfo Dulce..... | Manuel A. Falla |
| Santa Cruz..... | Antenor Méndez |
| Filadelfia..... | Juan B. Sierra |
| Santo Domingo de Heredia..... | Se solicita |
| Limón..... | " |
| Bolsón..... | " |
| Heredia..... | " |
| Alajuela..... | " |

NOTA.—A ningún comunicado se le dará publicidad si no se acompaña su valor.

Imprenta de El Pacifico